
平成２９年６月１２日（月）に「花畑団地周辺地区まちづくり協議会」を開催し、次の 

事項について報告と意見交換を行いました。 
 

 文教大学「新キャンパス開設に伴う学部移転」等について 

 人道橋の新設や毛長公園の改修等について 

 花畑地区の交通利便性の向上について 

 花畑北中学校の南側道路の中央分離帯について 
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第２２回 花畑団地周辺地区まちづくり協議会を開催！ 

● 花畑団地周辺地区まちづくりに関するお問い合わせ先（協議会事務局） 

足立区 市街地整備室 まちづくり課 地区まちづくり係 

担 当：長澤、加藤、菅原、久保田  電 話：03-3880-5437（直通） ＦＡＸ：03-3880-5605 

E-mail：machi@city.adachi.tokyo.jp 

● 団地再生事業に関するお問い合わせ先 

ＵＲ都市機構 東日本賃貸住宅本部 ストック事業推進部  事業第１課 

担 当：向野                      電 話：03-5323-3175（直通）  ＦＡＸ：03-5323-2935 「この地図は東京都縮尺 1/2,500地形図（平成 27年度版）を使用したものである。（29都市基交著第 55号）」 
 

 -４- 

■第２２回花畑団地周辺地区まちづくり協議会の主な報告事項の位置図 

報告事項に対する主な意見・質問・回答 
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<大学に関する質問と回答> 

質問１ 交通利便性の向上に関する検討は、高

齢者の外出よりも、通勤、通学のこと

を優先して検討すべきではないです

か。 

 

回答１ 今回は高齢者の外出支援という観点か

ら地域内を循環する交通のあり方を検

討しています。通勤、通学の利用者に

関しては、駅利用という観点からのバ

ス路線等について、今年度から行う足

立区総合交通計画の見直しの中で検討

していきます（足立区）。 

 

質問２ 大学が来ることでバス利用者が多くな

る。林松寺経由の竹１６の本数を増や

すことはできないですか。 

 

回答２ 増便について検討していただくよう申

し入れをいたしますが、本数を増やす

のはバス事業者としても、経費が掛か

るので、大学が来て今後の状況を見な

がらになると思われます（足立区）。 

 

質問５ 包括基本協定の主な協力事項として、

地域の避難所の役割といった内容につ

いては、どのような可能性が考えられ

ますか。 

 

回答５ 災害時の協力については、区の要望も

踏まえ、設計に反映できることは何か、

またソフト面ではどのような対応が可

能かを検討していく予定です（文教大

学）。 

 

質問４ 今回の学部移転による編成は決定なの

ですか。 

 

回答４ 今回は新キャンパス開設時の体制を発

表しました。その後の体制については、

構想段階ですので公表はできません

が、越谷キャンパスとは近接しており、

双方が連携する可能性は十分にあると

考えています（文教大学）。 

 

質問６「浅間第一公園」と「あいぐみ緑地公園」

の間の道路が暗いので、何とかしてい

ただきたい。 

 

回答６ 現地を確認し、道路・公園の樹木の剪

定を行います（７月上旬実施済み）。ま

た、街路灯を LED化し、明るくしてい

きます（足立区）。 

 

新キャンパスの学部決定!! 

 

質問３ 「花畑五丁目」のバス停経由の運行が、

朝９時から夕方６時までとなっている

が、全ての時間帯を同じルートにする

ことはできないですか。 

 

回答３ 頂いたご意見について検討していただ

くようバス事業者に申し入れをいたし

ます（足立区）。 

 

 

 

<交通に関する質問と回答> 

<その他> 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

● 区は、文教大学の新キャンパス開設にあわ

せて、毛長川に架ける人道橋と毛長公園の

改修等の周辺環境整備を進めています。 

<人道橋の整備状況> 

● 架橋候補地として文教大学北側と草加市側

㈱東京ひよこ工場の付近を検討しています

（１ページ参照）。 

● 昨年度は、足立区側と草加市側でボーリン

グ調査、人道橋の基本設計、関係機関との

協議などを進めました。 

● 今年度は、関係機関との協議、草加市との

確認書の取交し、詳細設計などの検討を予

定しています。 

 

● キャンパス建設用地を工事開始まで

有効活用するため、野球、サッカー、

バスケット用にグラウンド整備を行

いました。 

● 学生が使用しない日については、花

畑地区の学校開放登録団体（野球５

団体、ソフトボール６団体、サッカ

ー７団体）に開放します（本年７月

から使用開始）。 

 

-３- -２- 

<新キャンパスの概要> 

● 文教大学は、６月１日付けで足立区との間に包括基本協定書の締結を行いました。 

● 同時に、花畑の用地に新キャンパス“東京あだちキャンパス[仮称]”を２０２１（平成３３）

年に開設することを発表しました。 

● 学部移転内容は、国際学部（定員９８０名。国際理解学科、国際観光学科の２学科）と、経

営学部（定員６６０名。経営学科）の合計１，６４０名で、湘南キャンパスから全学年一斉

に移転してくることになります。 

● これにより文教大学は１都２県にまたがる３キャンパス体制となります。 

キャンパス名 学部構成（収容定員） 

東京あだちキャンパス[仮称] 

【所在地：東京都足立区】 

国際学部    （９８０名） 

経営学部    （６６０名） 

越谷キャンパス 

【所在地：埼玉県越谷市】 

教育学部  （１，４００名） 

人間科学部 （１，６００名） 

文学部   （１，４４０名） 

湘南キャンパス 

【所在地：神奈川県茅ケ崎市】 

情報学部  （１，１４０名） 

健康栄養学部  （４００名） 

 ※収容定員は現時点で想定されるもの 

<開設までのスケジュール> 

● 「東京あだちキャンパス[仮称]」の工事計画（予定）は、以

下のとおりです。 

① 設 計：平成２９年４月～平成３１年２月 

② 工 事：平成３１年３月～平成３２年１２月 

③ 開 設：平成３３年４月 

 

 

人道橋の新設や毛長公園の改修等について ２ 文教大学「新キャンパス開設に伴う学部移転」等について 
 

１ 

花畑地区の交通利便性の向上について ３
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■文教大学東京あだちグラウンド概要図 

（Ａ街区） 

（Ｂ街区） 

軟式野球場兼 
ソフトボール場 

サッカー場、 

フットサルコート 

バスケット 

ボールコート 

東側からの眺望（手前がＢ街区） 

管理・更衣室棟 

<毛長公園の改修等状況> 

● 昨年度は、公園設計に必要な敷地の測量、

標準的な断面の基本設計を実施しました。 

● 今年度は、護岸整備を行う東京都第六建設

事務所との調整、自転車歩行者道整備に向

けた、竹の塚警察署との協議を予定してい

ます。 

<毛長川の課題対応> 

● 昨年度の検討で、現在の河川計画で護岸整

備を行うと、足立区側、草加市側とも川沿

い道路に影響が及ぶことが確認されまし

た。河川を管理する東京都は 1年間かけて

河川計画の検証を実施することとなりまし

た。 

● 区は、都による検証作業にも適宜対応しな

がら、引き続き、周辺環境整備検討に取組

んでいく予定です。 

 

<大学経由ルートの検討> 

● バスの経路変更については、文教大学も交

え、区とバス事業者との協議を行っていま

す。バス事業者は、「花畑四丁目」バス停

を通って大学を経由するルートを検討し

たい意向です。引き続き協議を続け、改め

てご報告します。 

 

 

花畑北中学校の南側道路の中央分離帯について 
 

４ 

● 前回の協議会で「中央分離帯を撤去して欲しい」とのご要望があ

りました。ご意見を警察に伝えたところ、車のスピード超過や、

違法駐車の発生が懸念されることから、現状維持が望ましいとい

う見解でした。これを受け、区では現状のまま管理していきたい

と考えています。 

<日常の外出に関するアンケート調査結果> 

● 高齢者の外出支援を検討する目的で実施。

調査結果は以下のとおりです。 

● 花畑一～八丁目の公共交通空白地域※に

お住いの６０歳以上の男女を無作為抽出

し、平成２８年１０～１１月に調査を行い

ました(１，１９０件配布、５９７件回答、

回収率５０．２％)。 
※公共交通空白地域：駅から１ｋｍ、バス停か

ら３００ｍの範囲に該当しない地域 

● 回答から予測した新たな交通サービス利

用者需要は２６２人となりました。これを

踏まえ新たな交通サービス導入の可能性

について検討していく予定です。 

 


